



Photo : didier sylvestre

Le couple royal et le couple grand-ducal se sont rendus hier après-midi à la Chambre de commerce de Luxembourg pour assister à un débriefing du séminaire consacré à l'économie circulaire, qui s'était déroulé plus tôt dans la journée. Ils ont ensuite pu échanger avec des entrepreneurs luxembourgeois et néerlandais.

«Une opportunité pour les petits pays»

Dans le cadre de la visite d'État, un séminaire portant sur l'économie circulaire, que se sont engagés à développer le Luxembourg et les Pays-Bas, était organisé hier à la Chambre de commerce de Luxembourg.

Le roi et la reine des Pays-Bas étaient accompagnés pour cette visite d'État d'une délégation de près d'une trentaine de représentants d'entreprises néerlandaises tournées vers l'économie circulaire. Ces derniers, ainsi que des entrepreneurs luxembourgeois, ont assisté hier à un séminaire consacré à cette thématique à la Chambre de commerce de Luxembourg.

De notre journaliste
Tatiana Salvan

S'il n'y a eu officiellement aucun accord commercial signé entre le Luxembourg et les Pays-Bas hier, le séminaire intitulé «Luxembourg and the Netherlands: Together on the way to a circular economy» (*Le Luxembourg et les Pays-Bas: ensemble sur le chemin d'une économie circulaire*), qui était organisé à la Chambre de commerce de Luxembourg, aura été incontestablement l'occasion de préparer le terrain.

Les Pays-Bas et le Grand-Duché se sont en effet tous deux engagés à favoriser une économie plus respec-

tueuse des ressources (limitées) de la planète et de la santé des populations et entendent bien devenir des acteurs majeurs dans ce secteur.

«Pour les petits pays, qui n'ont pas beaucoup de ressources, s'engager sur la voie de l'innovation et de l'économie circulaire, c'est une énorme opportunité», a déclaré la ministre de l'Environnement, Carole Dieschbourg, l'une des intervenantes de cette rencontre économique.

Des nouvelles mesures pour les communes

Le Luxembourg a d'ailleurs décidé d'introduire dans son Pacte climat l'économie circulaire et a à cet effet développé un nouveau catalogue de mesures destinées aux communes. «Plus elles respectent ces mesures, plus les subventions sont importantes», a résumé Gilbert Théato, directeur de la prestation de coopération myenergy G.I.E.

Mais si de nouvelles règles sont effectivement imposées, la transition

Wiltz, hotspot vertueux

La ville de Wiltz a largement été mise en avant au cours de ce séminaire, comme étant le futur hotspot de l'économie circulaire. La commune a en effet signé une charte avec l'État pour développer un projet pilote baptisé «Wunne mat der Woolz», qui prévoit la création d'un nouveau quartier sur une

ancienne friche de 25 hectares. Utilisation maximale des énergies renouvelables, bâtiments disposant d'un «passeport de matériaux», mais aussi création de lieux de rencontre pour développer une économie partagée: la ville espère redonner un attrait économique au nord du pays.

minaire, membre du conseil Holland Circular Hotspot.

Le recyclage des déchets notamment ne doit pas être perçu comme une finalité, a-t-il précisé: «Brûler les déchets, c'est détruire les ressources. Les recycler, c'est nécessaire, mais nous devons tendre vers l'élimination de l'idée même de déchet.»

Pour parvenir à ce but, les esprits inventifs sont une ressource pré-

cieuse (voir notre dossier du 23 mai consacré aux innovations néerlandaises en la matière).

Et la compétition négative doit cesser. «Il faut une compétition positive, il faut partager les idées», a appelé Carole Dieschbourg.

Le bâton et la carotte

Se lancer dans l'économie circulaire ne doit en tout cas pas être perçu comme un fardé financier par les entrepreneurs et la population, mais au contraire comme un «investissement» ont martelé les différents intervenants.

Et pour les réfractaires, que ce soit du côté hollandais ou luxembourgeois, les ministres ont prévenu: afin de stimuler l'économie circulaire, c'est la politique du bâton et de la carotte qui sera appliquée: des subventions seront accordées pour les projets qui s'engagent dans cette voie, tandis que ceux qui demeurent dans une économie linéaire seront taxés.



Photo : didier sylvestre



Photo : alain rischard

Les couples royal et grand-ducal se sont également rendus au château de Vianden, hier, pour l'inauguration d'une exposition consacrée aux Nassau, maison dont sont issues les deux familles régnantes.

Le roi et la reine des Pays-Bas ont offert une réception à la Philharmonie en l'honneur du Grand-Duc et de la Grande-Duchesse.